

# El Pueblo Manchego

DIARIO DE INFORMACIÓN

DOS EDICIONES DIARIAS

Director: D. BENITO VALENCIA

Gerente: D. ISAAC ANTONINO

Marzo  
7  
MIÉRCOLES  
Año 1917

NUESTROS COLABORADORES

## Alemania económica

X  
Nos salvados

La facultad de las mujeres germanas es elocuente testimonio de su moral y de la de sus esposos. Alemania, todo el Imperio germánico, respira ambiente de pureza y de virtud.

Repasando las brevísimas cifras del anterior trabajo se convence el más incurioso, si existen tales seres, de que en el Imperio alemán hay riquezas espirituales en mayor proporción que en otros países. Estas riquezas morales son no menos importantes que las riquezas materiales para toda economía nacional.

Los exhibidos crecimientos de población; las insuperables proporcionalidades de enlaces conyugales, revelan que cuando en más de un país soplan aires de fronda; que cuando en otros pueblos hay comentes de irreligión, de persecución a los católicos y de corrupción e inmoralidad, en la gigantesca Germania se conserva un fardo crecidísimo de religión, de dignidad y de delicadeza extraordinaria. Es el hogar tudesco modelo entre los modelos.

Pero no es suficiente que la cantidad de matrimonios se mantenga en la proporción debida. No es tampoco bastante que la fecundidad acentue un coeficiente estadístico alto y halagador. Porque aunque se case mucha población y tengan las nuevas familias dilatada prole, si los niños mueren prematuramente, ya al venir al mundo, como también en sus más tiernas edades, la riqueza, la economía nacional toda, habrá experimentado un quebranto incalculable. Son millones y millones, valorados en pesetas, por ejemplo, los que se han perdido para siempre. Bien saben esto, no sólo los gobernantes de los grandes países de Europa, sino los de América y de todas las colonias transoceánicas.

Para las estadísticas demográficas, para los registros científicos de la vitalidad, de dos maneras principales puede fallar: los niños; naciendo muertos o bajando a la tumba en los primeros días, meses ó años de su joven y tierna infancia.

Alemania se propuso desde larga fecha reducir la proporción de nacidos muertos, de estos desgraciados infantes, que ó no han visto la luz ó apenas pudieron sentir sus efectos. De 66.440 niños y niñas que vinieron muertos á este mundo terrenal en el año 1870 y á pasar del gigante á ser crecimiento de su población, que conocemos bien, el Imperio, ha visto como descendieron á 55.845 en el año 1913. Estas cifras merecen profunda meditación. Crece incesantemente la población general alemana y desciende en grado extraordinario la llamada mortalidad en germania.

Veámos las cifras absolutas tan vagas. En el año 1870 tuvo la nación 66.440 niños de ambos sexos nacidos muertos; en 1900 ya no eran más que 64.518; en 1907 61.040; en 1911 56.310; en 1912 solo 56.247 y en 1913, el año anterior al de la guerra, únicamente 55.845, como hemos dicho.

Respecto á 1870, el declive es de casi 11.000 vidas anuales salvadas al salir del cuadro maternal.

Pero con ser eicientes las anteriores cifras absolutas, lo son más todavía si relacionamos la mortalidad con la población, comparando aquélla con 10 mil habitantes, por ejemplo, para que los coeficientes sean sólo de cifras enteras, sin necesidad de números fraccionarios decimales.

Esta mortalidad relativa es como sigue: quinquenio de 1870 á 1880, 10 niños muertos á año, 16 por cada 10.000 almas de la nación; en 1901 proporción de 12, 1907, 10; años 1912 y 1913, 9 por 10.000 habitantes, en cifras redondeadas, en cada uno de ellos.

Comparando las proporcionalidades cuando se constituyó el Imperio y las últimas del período de paz, se observa que la mortalidad de niños, al venir al mundo, así se ha reducido á la mitad en Alemania.

Madre amante de sus hijos; padre amoroso de sus descendencia; lector y lectoras todos, ya veis este triunfo, pero nos esperan contemplar otros éxitos alcanzados en la infancia por el Imperio alemán y de ellos nos ocuparemos, Dios valiente, en día próximo!

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

## ¿La guerra mundial?

En el orden internacional ha producido sensación la noticia lanzada desde Inglaterra, de un complot urdido por Alemania, para promover la guerra de México y el Japon contra los Estados Unidos.

Dicen que el intento ha fracasado, y de ello debemos alegrarnos.

Encendida la hoguera de la guerra en el continente americano, apenas algún pueblo quedaría exento de ella. No sería solamente México, el Japon y los Estados Unidos quienes luchasen. Sería también, necesariamente, China, y gran parte de la América Española. La guerra europea se habría convertido en guerra universal.

Sólo el pensar la posibilidad de que eso ocurra, produce escalofríos de horror. Cuesta trabajo creer que toda la humanidad haya perdido el juicio.

## El día de ayer

El tiempo se ha puesto á tono con la campaña electoral. Ciudades políticas y ventiscas meteorológicas. Varias chimeneas han inclinado la cerviz. A éstas horas no se considerarán dimisionarios algunos alcaldes?

D. José Cruz se ha propuesto emprender una enérgica campaña contra los desalmados que atentan contra los árboles de los paseos públicos. Al primer tentativo que sorprendan in flagranti arbolcicio deberán confinarlo á cadena perpetua. Después de haberlo pasado por la capital con taparrabos y plumas en la cabeza. A los indios hay que ponerles todos sus atributos.

Antes del 5 de Mayo tienen que solicitar los que hayan cumplido las veinticinco primaveras, el complemento de la ciudadanía. Nosotros ¡oh triste privilegio de los años! pediremos hoy mismo el voto. Y que nadie nos lo pida, porque lo tenemos comprometido con Dieguito Pizarroso, futuro candidato á edil.

La policía ha puesto á buen recaudo á un médico tuli, Explotaba la bellaquería de ciertas gentes vendiéndoles pocimas y ungüentos maravillosos. Nosotros no le hubiéramos detenido. ¡A ver si se espabilaba la gente!—NIGER.

## Los aumentos en instrucción pública

Como resultado de la ley de Autorizaciones, el aumento que se refiere á Primera enseñanza es de 2.506.975 pesetas, que figuran en los servicios permanentes y serán distribuidas en esta forma:

1.903.625 para aumentar á 1.000 pesetas los sueldos de 5.079 maestros y maestras que hoy sólo disfrutan 625 pesetas; 100.000 para creación de nuevas plazas de maestros. De estas partidas hay que deducir 349.425 pesetas por retribuciones, que no se han cobrado.

En el material de escuelas se aumentan 150.000 pesetas.

Desde primeros del próximo Abril, creemos, serán acreditados á los referidos maestros de 625 pesetas, los nuevos haberes.

Los servicios temporales no ampliables, y que, por lo tanto, se ajustarán á las cantidades del presupuesto vigente, son las de construcción de edificios escolares, reparación de monumentos y otros.

## ALMODOVAR

Los que mueren

El día 28 de Febrero último falleció en esta ciudad, como toda con los angustiosos, el virtuoso Sr. D. Mat a Pérez Serrano á la edad de 40 años. esposa de nuestro querido amigo D. Joaquín Guariz, dejando en el mayor dolor consuelo á su querido esposo y dos niños de corta edad.

La conducción de su cadáver al cementerio, que tuvo lugar el día 1.º del actual, fué una verdadera manifestación de duelo, prueba evidente de las simpatías que goza en esta ciudad la bondadosa señora.

A su esposo é hijos, así como á los hermanos de la finada D. Jacinto, D. Felipe, D. Juan Claudio, D.ª Sevilla, doña Angeles y D.ª Carmen, hermanos políticos, tíos, sobrinos y demás familia, les deseamos resignación cristiana, para sobrelevar con paciencia tan irreparable pérdida, asociándonos desde estas columnas á su justo dolor. á la vez que elevamos al cielo una oración por el eterno descanso de su alma. (D. E. P.)

El día 2 del actual falleció en esta ciudad, tras larga y penosa enfermedad, D. M. del Prado B. y no y Serrano, viuda de D. Ruperto Pérez y hermana política del celoso jefe de la cárcel de este partido, nuestro buen amigo D. Miguel Fisas.

Desenase en paz la finada señora y reciba nuestro buen amigo S. Fisas, esposa é hijos, el testimonio de nuestro más sincero pésame.

Un hombre asfixiado

El día 3 del corriente, hallándose durmiendo en un pajaro de la casa de campo de D. José Baos, dos ganaderos, tuvieron la desgracia de que se desplomase un bloque de peña, quedando sepultados desde las nueve de la noche hasta el día siguiente, á las siete de la mañana, que pudieron sentirse los lamentos de uno de ellos. Al momento de sentirlos los criados que había en la finca, acudieron en auxilio de los desgraciados y pudieron salvar á uno de ellos que se encontraba en mal estado, y el otro fué encontrado muerto por asfixia.

El juzgado al tener conocimiento del hecho, se personó en el lugar del suceso, reconociendo el cadáver, y ordenó el levantamiento y conducción del mismo al cementerio de esta ciudad, donde se le practicó la autopsia por el médico forense y se procedió al enterramiento.

El desgraciado resultó llamarse Jesús Bordón, soltero, de 20 años de edad, ganadero y natural de la provincia de Madrid. Hasta ahora se desconocen más detalles de su filiación, porque su compañero no ha podido facilitar más datos.

EL CORRESPONSAL.  
5-3-1917.

## En serio y en broma

El capitán de Caballería, exdirector general y exgobernador civil, hijo del marqués de Tenerife; D. Fernando Weyler, en una palabra, ha publicado un libro de poesías. ¡Fernandito Weyler, poeta!

¡Qué fenómenos ocurren con motivo de la guerra europea!

Un crítico de la «Cort», elogiando el estro del chico de Weyler, dice: «Sus versos están bien medidos; el libro lleva grabados á dos colores; y está encuadernado en pergamino y con abrazaderas de lo mismo.»

¡Una monada! Como para que Fernando le envíe los padrinos al crítico. El libro, dice aquél, lleva grabados á dos colores. Y, efectivamente, el crítico lo ha puesto de oro y azul.

El ministro de la Gobernación ha publicado un nuevo reglamento para las corridas de toros.

Otro éxito que tiene que apuntarse el Gobierno.

¡Qué importa que nada haya hecho para remediar la crisis de las subsistencias, del carbón y de los transportes?

¡Qué importa que no haya fomentado las industrias?

¡Qué importa que no haya remediado las angustias de los labradores de Castilla y de los fruteros de Levante?

Lo importante es que nos ha dado un nuevo reglamento para las corridas de toros.

Y me asegúra Timbales que este nuevo reglamento será un buen medicamento para todos nuestros males.

Leo: «El alcalde de Madrid ha hecho un descubrimiento. Que la carestía de las subsistencias se debe al estado anormal creado por la guerra.»

¡Castos! Pues entonces el remedio es sencillísimo. Basta con acabar la guerra. Lo que hay es que si el alcalde de Madrid se lo pide á los beligerantes, le contestarán: Espere usted un rato.

Hablando de la carestía del pan en Madrid, ha dicho Ruiz Jiménez: «Esto me lleva de la mano á hablar del adelanto de la hora.» Es verdad, caramba. Adelantando la hora se comerá menos pan. ¡Qué gracia! Amigo Ruiz Jiménez: es usted un ministro de una vez. Y se figuraban los ingleses y franceses que ellos sólo sabían adelantar la hora. Aquí tenemos ministros que hacen eso y más. ¡Dan la hora!

## 51 pueblos en guerra contra las potencias centrales

El periódico ruso «Snamja» publica una relación de todos los Estados, razas y pueblos alistados por la Entente para vencer á los imperios centrales, y llega en ella á la cifra oficial de no menos de 50. Por parte de Francia han sido movilizados 17 pueblos:

1. Franceses.
2. Marroques.
3. Cabileños.
4. Anamitas.
5. Negros del Senegal.
6. Arabes.
7. Malayos.
8. Turcos.
9. Antillanos.
10. Madagascarios.
11. Tokineses.
12. Habitantes de la costa de Marfil.
13. Dhomevanos.
14. Negros del Congo.
15. Cambochianos.
16. Tunesios.
17. Reservistas del infierno del jugo.

Por parte de Inglaterra han sido movilizados 10 pueblos.

1. Ingleses.
2. Escoceses.
3. Irlandeses.
4. Indios.
5. Australianos.
6. Canadienses.
7. Neozelandeses.
8. Boers del Cabo.
9. Negros del Cabo.
10. Indios; además algunos pueblos negros pequeños indefinidos y antropófagos.

Por parte de Italia pelean sólo:

1. Italianos.
2. Reservistas del Estado de San Marino.

Por parte de Rusia han sido movilizados, 14 pueblos.

1. Rusos blancos.
2. Finlandeses.
3. Polacos.
4. Lituánicos.
5. Kirgisios.
6. Calmeos.
7. Turguos.
8. Casasianos.
9. Siberianos.
10. Tártaros.
11. Turcomanos.
12. Georgianos.
13. Ukranios.
14. Mongoles.

A estos hay que añadir los siguientes estados:

1. Japon.
2. Portugal.
3. Bélgica.
4. Servia.
5. Montenegro.
6. Rumania.
7. Razas albanesas.

Indudablemente haciendo el número 51 vienen los revolucionarios griegos.

## Capotazos y recortes

La Gaceta de Madrid ha publicado el nuevo reglamento para las corridas de toros.

Su articulado es bastante extenso. Los artículos más principales son los relativos á la edad, peso, de los toros, puyas y castigos.

Si el Director de Seguridad se muestra enérgico en la implantación y cumplimiento de la nueva Ley taurina, la afición le quedará agradecida, pues de este modo terminarán los abusos que á ciencia y paciencia de todos vienen cometiendo empresas, toreros y ganaderos.

En lo que no estamos conforme es en el privilegio otorgado á las plazas de Madrid, Barcelona, Bilbao, San Sebastián, Sevilla y Zaragoza.

Sólo en estas plazas es obligatorio el Reglamento recientemente publicado. En las demás, es potestativo de los gobernadores el atenderse ó no á sus prescripciones, excepto en lo concerniente á enfermerías y puyas, que son obligatorias en todas las corridas, sea cualquiera la localidad donde se verifiquen.

El Reglamento por el que se rige la plaza de Ciudad Real, es bastante deficiente.

Por ello, la afición espera del Sr. Urquía que imponga la implantación del nuevo reglamento en todas las plazas de toros manchegas, aquí donde tanto impera el abuso por parte de tres de los elementos principales de la fiesta.

Nos ocuparemos con más extensión en este asunto, si el señor gobernador, dando prueba de velar por los intereses del público, dispone la publicación del reglamento en el periódico oficial de la provincia.

En Algeciras

Están ultimadas las corridas que durante la temporada taurina han de celebrarse.

El día 10 de Junio.—Lidiarán reses de Gamero Cívico, el fenómeno Belmonte, Fortuna y Silveti.

Día 11.—Toros de Parladé, para Juanto Cataclismo, Ballesteros y Fortuna.

Día 12.—Miuras, matadores Gaona, Belmonte y Ballesteros.

Día 17.—Los bichos serán de Santa Coloma, y los espadas Rodolfo y Juan.

En otras plazas

En Salamanca se correrán el domingo de Pascua, reses de la tierra. Como espadas figuran los valientes novilleros Angelete y Manuel Díaz Domínguez.

El día 8 de Abril habrá novillada en Valdepeñas. Los diestros escriturados son Francisco Gutierrez y Faroles, los cuales estoquearán ganado de uno de los Flores.

Joselito

Según leemos en un colega de Madrid, el Tigre sevillano toreará el día 18 en San Sebastián.

Una razón más para que no pueda venir á Ciudad Real.

Triano

El valiente novillero sevillano José Ruiz Triano, debutará en Madrid el 25 de Marzo matando en unión de Rodalito y el malagueño Paco Checa, toros de Samuel Hermanos.

La empresa Echevarría le ha firmado ocho corridas, la del debut, tres en Sevilla y cuatro en Barcelona.

Al citado diestro lo apodera nuestro estimado amigo el conocido novillero D. Guillermo Rangel, Armando Ciscro, que ahora tiene su residencia en Sevilla.

Efemérides de la semana

El día 8 de este mes, año 1898, murió en Madrid el famoso matador de toros Salvador Sánchez Frascuelo.

La personalidad del negro de Churrigana es bastante conocida de la afición. Con el maestro Lagartijo contribuyó á mantener la fiesta taurina á altura muy distinta de la mantenida por los niños pitongos que hoy usufructúan el poder taurino.

6 Marzo 1864.

En el Puerto de Santa María á consecuencia de las heridas inferidas en riña por un sereno, falleció el renombrado picador Juan Gallardo.

P. MONTERO (Jeromo Timbales)  
EL PUEBLO MANCHEGO es el diario de mayor tirada.

## GHISMORREO POLÍTICO

## La lucha por el acta

Cuentas, cuentos y sucedidos

Uno que hace como que se va y vuelve.—Al fin encasillado.—La fiebre electoral.—A Sevilla me voy y de Sevilla vengo.—Una cena con champán.—Gracias amigos.

Se han marchado los políticos y politiquillos de los pueblos, secretarios y alcaldes, candidatos y agentes electorales, ya de estallar el cerebro con tantas cosas como le habían dicho, estos para que todo lo viera negro, aquellos para que todo lo viera blanco, los otros para que cuanto alcanzara á ver fuese de color de rosa, el candidato calzadeño se puso á meditar, y después de mucha reflexión adoptó esta resolución: «Diré que me marchó á Calzada, y tomaré billete para Madrid. Allí pondré las cartas sobre el tapete, y terminaremos de una vez.»

Como lo pensó lo hizo. «A mi pueblo me voy», oyeron decir á D. Ciriaco López su convecino Abel Pérez y quizás su contrincante Santos Hornero, y hasta «El Brujo» diz que lo oyó.

Alguno, al conocer la resolución de D. Ciriaco, acaso exclamare: «Hace bien, el hombre. Si lo han desencasillado, porque el censo de su pueblo no es todo para él, y además Santos Hornero y Casimiro Sánchez, dueños y señores de los votos del Puzuelo han depuesto sus diferencias políticas, sellando un pacto, lo acertado es recoger velas y decorosamente desaparecer por el escatillón.»

Horas después de todo lo dicho despareció D. Ciriaco. «¡Bah, uno menos! Ya se ha despejado el horizonte» debió pensar quien en la candidatura de D. Ciriaco veía un obstáculo para la suya propia ó la de algún amigo íntimo.

Y así las cosas, corrió por ahí la nueva de que Santos Hornero, sería al cabo, encasillado.

Sí, sí; no corren río arriba las aguas. Pero en cambio puede cortarlas á contracorriente un buen nadador, aunque parezca un bonachón. Este es el caso del candidato de los calzadeños. A contracorriente nadó, ó lo que viene á ser lo mismo: via arriba viajó, tomando billete en el ascendiente, derecho á Madrid, que no en el descendente, camino de la Calzada como el propio interesado nos dijera. Y al arribar á la Villa y Corte, tomó un simón y tras que tras, fuése en busca de D. Juan Francisco Serrano, el político más político de la Calzada, señor de muchos pelendengues; en la pasada elección, candidato desencasillado para encasillar á Hornero. Contó D. Ciriaco sus cuentas al Sr. Serrano, que en resumen es quien más le había alentado á meterse por los vericuetos de la política, y juntos,

do le dejaron un rato solo los suyos y los contrarios y los neutrales, á punto ya de estallarle el cerebro con tantas cosas como le habían dicho, estos para que todo lo viera negro, aquellos para que todo lo viera blanco, los otros para que cuanto alcanzara á ver fuese de color de rosa, el candidato calzadeño se puso á meditar, y después de mucha reflexión adoptó esta resolución: «Diré que me marchó á Calzada, y tomaré billete para Madrid. Allí pondré las cartas sobre el tapete, y terminaremos de una vez.»

Como lo pensó lo hizo. «A mi pueblo me voy», oyeron decir á D. Ciriaco López su convecino Abel Pérez y quizás su contrincante Santos Hornero, y hasta «El Brujo» diz que lo oyó.



D. Juan Francisco y el candidato amigo marcharon a entrevistarse con D. Ricardo Gasset. Lo que hablaban y acordaron...

El lunes estaba de vuelta en Ciudad Real D. Ciriacó. Mañana, cuando el señor Urquía reciba á los periodistas, les notificará al fin: «D. Ciriacó López, candidato de Calzada de Calatrava, irá en cuarto lugar en la candidatura oficial por el distrito de Almagro-Daimiel».

Ya era tarde

El ejemplo de D. Ciriacó cundió. También el candidato conservador de Almagro, D. Vicente Ruiz, echándose en brazos del diputado provincial D. Manuel Fernández Yáñez fué y se dijo: «Qué adelanto aquí, por mucho que hablen y se muevan é intriguen y zurzan Abel Pérez y Tomás Martínez? Los cabos de la enredada madeja electoral no están en estas llanuras manchegas, sino más arriba.»

Y se fueron. Con lo bonita y alegre que es Sevilla, quien se resiste? Sólo por ver la Giralda, y el Guadalquivir, y la Macarena, y la calle de Las Sierpes, y tomar unas copitas de manzanilla, se debe ir á Sevilla á ojos cerrados.

«A Sevilla me voy» dijo de pronto Vicente Ruiz á sus amigos. Quedaron abortos. «Cómo, en plena lucha electoral ese viajecito? ¿A ver á Pastor y el Gallo? ¿A contratarlos para las corridas de Almagro? Y Ruiz respondería: «No, amigos míos: é por el acta.»

«Habría recomendado el marqués de Borghetto á su grande amigo el Sr. Dato, la candidatura de D. Vicente Ruiz? Un poco tarde le parece al «Brujo». El gobierno ya tiene hecha su composición de lugar: Dato no ignora esto, y lo probable será que no pida más diputados, cuando ya han sido proclamados por el artículo 29 la friolera de setenta y tantos datistas.

Y alzaron sus copas... Ha llegado al «Brujo» una noticia que no quiere dejar en el tintero, valga por lo que valiese, que esto el tiempo lo dirá.

Fueronse á Daimiel los diputados provinciales, que van á la reelección, don Francisco Rodríguez Pinilla y D. Bernardo Marín del Campo. Están encasillados, y su permanencia en la capital de la provincia no la estimaban necesaria. Allí el señor gobernador con el acoplamiento del cuarto lugar,—el tercero es para don José Beneytez,—que ellos buenos liberales son y por tanto buenos disciplinados, y claro es que llámese López ó llámese Fernandez la misma acogida de cordialidad tendrá.

Después de estas razones... Beneytez y Hornero, cuántase que fueron también á Daimiel. Y que cenaron juntos con sus actuales compañeros de Diputación Sres. Pinilla y Marín del Campo, quizás por si era la última vez que se juntaban como tales compañeros. Fué opilar la cena, á estilo del país, platos abundantes y fuertes; vinos manchegos, dorados como los trigos del llano, y rojos como la sangre. Por último el espumoso champán, que hace optimistas y soñadores á los hombres.

Tal vez se levantarán Hornero, iluminada su frente por la luz del ocaso, para decir: «Brindo por el triunfo vuestro, que considero mío porque he de ser sincero mi afecto como lo ha sido siempre.» Y le seguiría Beneytez: «Brindo yo, por que Hornero, nuestro amigo del alma, compartió el triunfo con nosotros.»

Bebieron el champán, hecho burbujas. El viento de Marzo llevó sus palabras sabe Dios donde, y los cuatro amigos se partieron: Para Almagro, para Bolaños, para Villarrubias... «Lector: Y si dijeres ser contento, como me lo contarán te lo cuento.»

Desde Badajoz

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

De teatro

En nuestro hermoso coliseo de López Ayala está actuando la notable compañía que dirige el reputado actor D. Ricardo Simó-Raso, teniendo en cada obra un triunfo.

Hoy se despedirá con la obra de Malchor Lengier, adaptación de D. Federico Reparez, titulada «Los hijos del sol naciente».

Taurinas

Nuestro paisano el valiente novillero Angel Lledó, «Piomito», ha hecho el resumen de las corridas toreadas en la pasada temporada, habiendo sido las siguientes:

- El 12 de Abril en Villanueva, ganado de la vida de Soler. El 13 de Mayo en Badajoz, ganado de Marzal. El 21 de Mayo en Oporto (Portugal), ganado de E. Infante. El 23 id. id. El 3 de Junio en Valencia del Vento, ganado de Contreras. El 24 de Junio en Badajoz, toros de Albarrán. El 25 de Julio en Oliva de Jerez, reses de Soler. El 8 de Septiembre en Alburquerque, toros de Albarrán. El 9 id. id. El 11 id. id. en Grato (Portugal) ganado de L. Patricio. El 12 de Septiembre en Grato (Portugal), toros de L. Patricio. El 14 de id. en Portoalegre (Portugal), toros de Gallardo. El 15 de id. en id. id., toros de id. El 18 en Zalamea de la Serena, ganado de A. Guerra. El 19 id. en id., toros de id. El 20 de id. en id., ganado del marqués de Castellones. Sufrí dos cogidas, una el 25 de Julio, un puntazo en el cuello y el 20 de Septiembre la fractura del brazo izquierdo, por cuyas causas perdí de torear 7 novilladas, toreando en total unas 17 corridas, teniendo contratadas 23. Para la próxima temporada tiene 3 novilladas en Portoalegre (Portugal), 2 en Badajoz, 2 en Oporto (Portugal), 2 en Zalamea y una en Grato (Portugal). Ahora á seguir adelante y procurar apretar para alcanzar uno de los primeros puestos, pues con sus condiciones, y su edad puede muy fácilmente llegar á donde han llegado otros.

De Fútbol

Para el domingo pasado día 4 estaba anunciado un partido de foot-ball entre los equipos «Balompí Club» y el 2.º de la Sociedad «Sport Club Badajoz», partido, que, desde hace lo menos dos meses consecutivos, viene anunciándose; pero, amigo, el hombre propone y Dios dispone: no bien llega el domingo, una lluvia torrencial cae sobre Badajoz, y nuestro gozo en un pozo.

JULIO RAMOS MACÍAS. Badajoz 6 de Marzo de 1917.

EL PUEBLO MANCHEGO se vende en Madrid en el kiosco de El Debate, calle de Alcalá, frente á las Calatravas.

COSAS DE LOS RICOS

Testamentos á favor de animales

Uno de los perros más ricos del mundo es el llamado «Billy», un perro de aguas que salvó la vida á su dueño, un millonario norteamericano. Al morir le ha dejado una cuenta ilimitada en un Banco, con obligación de que sus herederos subvengan á todas las necesidades del chucho por todo el tiempo que viva. Una princesa rusa, muerta el año pasado, dejó á su foxterrier la suma de 25.000 duros.

Otra dejó á su perro 50.000 duros por año de renta; pero el juez declaró ilegal el testamento. Una señorita inglesa dejó 25 duros por semana para alimentar su loro, su gato y su perro. Ante los tribunales de Salisbury, la familia de mis Crais presentó no ha mucho una demanda pidiendo la nulidad de un testamento por el cual dejaba ans bienes, su castillo y sus coches y todo, á un pequeño grifón de su propiedad. Una señora húngara, al morir, dejó su fortuna, de más de un millón, á su perro favorito.

Durante su vida le tenía en una habitación especial con muebles, vajilla de plata y adornos hechos expresos para el chucho. Un veneciano muerto hace poco, dejó sesenta mil liras para sus tres perros, y un parisién muerto el año pasado dejó su fortuna para una tortuga. Como se ve, hay animales más felices que muchas personas.

En la Audiencia

Ante el Jurado de Valdepeñas

Gausa por robo

Ayer se vió en esta Audiencia, ante el Tribunal popular de Valdepeñas, una causa criminal seguida contra José María Delgado y Jesús Posada, por trece delitos de robo de gallinas y ocho hurtos de la misma clase. Es un caso que herá época en los anales de la estadística criminal.

Representaba al ministerio de la ley, el teniente fiscal D. José Poveda y á los procesados el catedrático y abogado D. Vicente Calatayud.

Practicada la prueba, informan la acusación pública y la representación particular, pidiendo respectivamente en sus informes un veredicto de culpabilidad, la primera, y uno de exculpación, la segunda.

La suma de años á que ascendía el número total de condenas á que suponían los delitos de que se acusaba á los procesados era de sesenta años próximamente á cada uno de ellos. Pero como no se puede condenar, según la ley, por más de tres delitos á un tiempo, dicho se está que lo anteriormente manifestado no tiene otra finalidad que el ser un dato curioso.

Hecho el resumen por el presidente y entregado al jurado el pliego contenido de las noventa y tres preguntas del veredicto, retiróse el tribunal popular á deliberar. El resultado del veredicto fué de inculpación contestando que no á las noventa y tres preguntas. Felicítamos á nuestro particular amigo, el letrado D. Vicente Calatayud por tan señalado triunfo que, á buen seguro no será el único de esta temporada de jurados.

En el Ayuntamiento

El alcalde nos repitió hoy, acerca del analisis de aguas, cuanto anteriormente nos tenía manifestado. Esto es, que proseguirá la recogida de muestras de agua cuando el tiempo se apiade de nosotros. La carretera de Miguelterra y las calles de la Estación y Mata serán empedradas tan pronto como el tiempo deje á los obreros municipales dedicarse á esta labor.

DE SOCIEDAD

Los que viajan

De Alcazarquivir ha llegado nuestro querido amigo el capellán del Ejército D. Adolfo Carrasco. —Ha regresado á Alcazar el presidente de la Diputación D. José Ortiz. —También ha regresado á Tomelloso el diputado á Cortes D. Antonio Criado. —De Criptana ha llegado el ayudante de Obras públicas D. Antonio Alarcos. —Llegaron de Madrid D. José Delgado y D. Fernando Galindo. —De Badajoz, D. José Añino. —Salió para Daimiel D. Manuel P. Adamez. —Del mismo punto llegó D. Antonio Maján, procurador.

Onomástica

Hoy han celebrado su fiesta onomástica el letrado D. Tomás Martínez y D. Tomás de la Fuente. Felicidades.

Ascenso

Ha ascendido á comandante, el capitán de artillería y profesor de la Academia general de Enseñanza D. Salvador Pujol. Reciba nuestra enhorabuena.

Noticias generales

El tiempo Continúa siendo infernal. Hoy ha caído agua, granizo y gran cantidad de nieve. No ha cesado por la humedad del suelo. El frío es propio del mes de Diciembre. Menos mal que luego llegará Mayo.

alegrará los espíritus y confortará los estremecidos cuerpos.

Requisitoria

La publica el Boletín Oficial de la provincia para que comparezcan en Badajoz ante el juez instructor, el segundo teniente D. Fernando Silos, el mozo Domingo Pérez Díaz, natural de Anehuras por falta de incorporación á filas. De no comparecer en el plazo de treinta días será declarado en rebeldía.

Comedor de Caridad

Ayer se repartieron en esta benéfica institución, 200 raciones á 100 pobres de la localidad y 9 á transeúntes. D. Santiago Fisas ha donado 4 panes y una persona desconocida dos. La Comisión dá las gracias.

Hablando con el gobernador

El gobernador no tenía hoy noticias que comunicar á la prensa y así lo dijo esta mañana á los periodistas.

Padres que vais crecer á vuestros hijos, sin daros cuenta, pobres de sangre, páldos, ojerosos, con las orejas transparentes, que van aproximándose á la terrible tuberculosis. Dadles unos frascos de Hipofosfitos Salud, y á los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico.

TRABAJO A DOMICILIO

7 Duros SEMANALES

elaborando desde cualquier localidad sorprendente artículo NUNCA VISTO, adecuado para todos. Muestras é instrucciones gratis. Apartado, 689, Madrid.

SUBASTA DE OBRA

En Villarrubia de los Ojos tendrá lugar el 25 del corriente la subasta de la obra destinada á bodega y destilería de «La Cooperativa Vinícola» de dicha población. Para tomar parte en la subasta será requisito indispensable depositar 1.000 pesetas en la tesorería de la Sociedad. Base de subasta 28.700 pesetas. Planos y pliego de cargos en casa del Presidente D. Antonio Guevara.

INFORMACIÓN TELEFÓNICA Y RADIOTELEGRÁFICA

(Recibida en nuestro gabinete telefónico interurbano)

DE NUESTRO CORRESPONSAL

De la guerra

(De la Compañía Nacional de Telegrafía sin Hilos y de nuestro servicio particular.) Madrid 3 (9 m.)

DE LOS IMPERIOS CENTRALES

FRENTE OCCIDENTAL

Parte alemán

NAUEN.—Hacia el anochecer, el duelo de artillería adquirió gran intensidad. Después de un fuego granado, los ingleses atacaron de nuevo al este de Bouchavesnes. El ataque fué rechazado y otro ataque malogró ya nuestro fuego. En la mayor parte de los sectores, fué poco intensa la actividad entre los combatientes, á causa de las tormentas de nieve.

Las tropas que verificaron las derivaciones de la posición francesa situada en el bosque de Cauterets, enfrente de las líneas conquistadas, trajeron 15 prisioneros.

FRENTE ORIENTAL

Mackensen

Malogróse un ataque nocturno ruso contra las posiciones situadas sur de Brenai. Frente del ejército del Archiduque José.—Pendientes orientales, rechazamos al enemigo que había atacado nuestras posiciones, á raíz de un intenso fuego. No ha cambiado la situación en el frente de ejército del mariscal Mackensen.

FRENTE MACEDONICO

Captura de prisioneros

Entre los lagos de Ochridia y Prespa, tomamos por sorpresa un puesto de observación francés, haciendo prisioneros. Con tiempo claro y actividad de aviación, fueron derribados el domingo pasado, 18 aviones.

NOTAS DIVERSAS

La guerra aerea

Los aviadores ingleses desplegaron especial actividad en Flandes y Artois. Los alemanes actuaron con gran éxito sobre Arras y Somme. En numerosos combates aéreos derribamos lo menos 12 aparatos. Otros seis aviones perdió el adversario en otros frentes por fuego antiaereo. El vicealcaide Manschott derribó al Norte de Verdún un octavo aparato adversario. Por la tarde el mismo día á un globo cautivo que cayó ardiendo al Sur de Loma Belleville. En Oriente fué bombardeada con éxito con 500 kilos de bombas la estación ferroviaria Moldeczno, observándose claramente los certeros blancos en puntos convenientes. En el frente Macedónico atacó una escuadrilla alemana los depósitos de municiones enemigos al norte de Salónica, notándose varios incendios. Un campo de aviación alemán fué atacado sin éxito alguno por doce aviadores enemigos.

cos de Hipofosfitos Salud, y á los pocos días el sonrosado color de sus mejillas proclamará las virtudes del específico.

Unico aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientés éxitos. Al comprar el deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

NOTAS DIVERSAS

Intervención quirúrgica ESTOCOLMO.—En Berlín ha sido operada con éxito la reina de Suecia. Búlgaros y yanquis PARIS.—El Gabinete de Sofia ha comunicado á Washington, que considerará ofensivo cualquier acto hostil contra Alemania. Arman los buques Wilson ha convocado una reunión de juristas, para consultarles si la Constitución le autoriza para armar los barcos mercantes.

El día en Madrid

Madrid 7-11'50 m. Necrología Ha fallecido el académico de la Historia, D. Manuel Ortega Morejón. Su muerte ha sido muy sentida. Principio full Por no identificar su personalidad el llamado príncipe de Withemball ha sido detenido por la policía. Consejo Esta tarde á las cuatro y media habrá consejo de ministros, preparatorio del que mañana presidirá el Rey. «Mariana». Galdós y los hermanos Quintero han marchado á Utrera para asistir al estreno de Mariana. ¿Otro caso Ferrero? El día 17 de Febrero desapareció de su domicilio, en la calle de la Princesa el anciano sexagenario don Francisco Cano. La policía practica gestiones para dar con el paradero del Sr. Cano. Este es un infeliz monomaniaco. Indultada El Rey ha recibido un telegrama del Kaiser, participándole haber indultado de la pena capital á la señorita belga Bautreloene.

Provincias

Madrid 7 -11'10 m. Seis abogados FERROL.—A causa del temporalizo reinante zozobró una lancha, ahogándose los seis pescadores que la tripulaban. Un muerto BURGOS.—Una campesina y su hijo para guarecerse de la lluvia refugiáronse debajo de un árbol. El huracán lo desgajó matando al chico. ¿Torpedeado? ALICANTE.—Corre el rumor de haber sido torpedeado el vapor francés «Ville Bouji» con cargamento de sulfato. AL CERRAR Madrid 7-5'50 l. En la Presidencia Esta mañana visitó al jefe del gobierno en su despacho el obispo de Barcelona. También le visitó una comisión de agricultores de Córdoba, presidida por el vinconde de Eza. Después recibió la visita de otra comisión de garbaneros de Málaga. Estos pretenden que se permita la exportación. Nos dijo el conde que mañana no habrá Consejo de ministros en Palacio. Se lamentó de la crudeza del tiempo, que va á ocasionar conflictos difíciles de remediar por el Gobierno. De provincias se reciben telegramas con noticias desconsoladoras, por los daños que ocasiona el temporal. Respecto á las acoplaciones del presupuesto, afirmó que en su departamento no existen dificultades. El tren de Irún A causa de los temporales, hoy no ha llegado á Madrid el tren de Irún. El pan y el carbón Alba, Gasset, Paraiso y Ruiz Jiménez han cambiado impresiones respecto á los problemas del pan y el carbón. El Sr. Gasset ha manifestado que dispone de un tren de diez vagones diarios de carbón vegetal para Madrid. La casa Balbva tiene doscientos vagones. Respecto á los precios, dice el ministro de Fomento que en Madrid se vende á 15 céntimos el kilo y en provincias á 20.

DE TODAS LAS PROCEDENCIAS

NOTAS DIVERSAS

Intervención quirúrgica ESTOCOLMO.—En Berlín ha sido operada con éxito la reina de Suecia. Búlgaros y yanquis PARIS.—El Gabinete de Sofia ha comunicado á Washington, que considerará ofensivo cualquier acto hostil contra Alemania. Arman los buques Wilson ha convocado una reunión de juristas, para consultarles si la Constitución le autoriza para armar los barcos mercantes.

El día en Madrid

Madrid 7-11'50 m. Necrología Ha fallecido el académico de la Historia, D. Manuel Ortega Morejón. Su muerte ha sido muy sentida. Principio full Por no identificar su personalidad el llamado príncipe de Withemball ha sido detenido por la policía. Consejo Esta tarde á las cuatro y media habrá consejo de ministros, preparatorio del que mañana presidirá el Rey. «Mariana». Galdós y los hermanos Quintero han marchado á Utrera para asistir al estreno de Mariana. ¿Otro caso Ferrero? El día 17 de Febrero desapareció de su domicilio, en la calle de la Princesa el anciano sexagenario don Francisco Cano. La policía practica gestiones para dar con el paradero del Sr. Cano. Este es un infeliz monomaniaco. Indultada El Rey ha recibido un telegrama del Kaiser, participándole haber indultado de la pena capital á la señorita belga Bautreloene.

Provincias

Madrid 7 -11'10 m. Seis abogados FERROL.—A causa del temporalizo reinante zozobró una lancha, ahogándose los seis pescadores que la tripulaban. Un muerto BURGOS.—Una campesina y su hijo para guarecerse de la lluvia refugiáronse debajo de un árbol. El huracán lo desgajó matando al chico. ¿Torpedeado? ALICANTE.—Corre el rumor de haber sido torpedeado el vapor francés «Ville Bouji» con cargamento de sulfato. AL CERRAR Madrid 7-5'50 l. En la Presidencia Esta mañana visitó al jefe del gobierno en su despacho el obispo de Barcelona. También le visitó una comisión de agricultores de Córdoba, presidida por el vinconde de Eza. Después recibió la visita de otra comisión de garbaneros de Málaga. Estos pretenden que se permita la exportación. Nos dijo el conde que mañana no habrá Consejo de ministros en Palacio. Se lamentó de la crudeza del tiempo, que va á ocasionar conflictos difíciles de remediar por el Gobierno. De provincias se reciben telegramas con noticias desconsoladoras, por los daños que ocasiona el temporal. Respecto á las acoplaciones del presupuesto, afirmó que en su departamento no existen dificultades. El tren de Irún A causa de los temporales, hoy no ha llegado á Madrid el tren de Irún. El pan y el carbón Alba, Gasset, Paraiso y Ruiz Jiménez han cambiado impresiones respecto á los problemas del pan y el carbón. El Sr. Gasset ha manifestado que dispone de un tren de diez vagones diarios de carbón vegetal para Madrid. La casa Balbva tiene doscientos vagones. Respecto á los precios, dice el ministro de Fomento que en Madrid se vende á 15 céntimos el kilo y en provincias á 20.







